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香港文匯報訊（記者 葉臻瑜
廈門報道）「九合一」選舉進入
倒數3天。原本「基本盤」藍大於
綠的台北市，國民黨籍參選人連
勝文選情卻始終難以提振。學者
預估連勝文與柯文哲之間票差約
在10萬票。

根據往年經驗，北市選區投票
率約為7成的情況下，藍營的支持
率在55%上下，20%左右的堅定選
票為藍營的「基本盤」。廈門
大學台灣研究院政治研究所陳先
才副所長認為，「基本盤」是連
勝文是否勝選的關鍵，「但目前
看來，這個原先屬於藍營的『鐵
盤』，正在『生銹』」。

藍「基本盤」生銹
陳先才表示，藍「基本盤」迄

今為止仍有兩到三成的選民沒有
表態，「所謂的眷村和深藍票倉
都沒有保住，就更不用說淺藍和
中間選民了」。在他看來，基本
盤選票沒有被催出來，很大程度
是因為目前國民黨執政成效不利
的大環境所致。因此主打避免藍
綠對決的柯文哲，只需獲得中間
選民的投票，即可贏得大勢。

陳先才續指，若國民黨失守台
北，柯文哲的無黨籍身份將是他
未來施政面臨的最大考驗，「少
數執政的環境，對柯文哲在推動

台北施政方面壓力重重。未來他是否能打破藍
綠界限，善用人才，全在一念之間」。

陳先才指出，對於柯文哲來說，選舉結束可
能才意味着一切的開始。如果獲勝，在執政團
隊的選擇上，他必須踐行自己所提出的打破藍
綠結構的選舉理念。若沿用綠營的政務和事務
官，那麼在台北議會席位明顯藍多於綠的情況
下，便會形成某種衝突，對其施政極為不利。

對此，台灣時事評論員、《美麗島電子報》
副董事長吳子嘉則表現得更悲觀，他認為，柯
文哲執政對台北發展只能是「悲劇一場」。他
說，雖然無黨籍參選人有執政的歷史，但都具
有其他政黨背景，「比如花蓮縣長傅崑萁就是
親民黨背景，相當於是泛藍背景。但台北市不
同於花蓮，要面對國際、兩岸的
影響，因此很難想像柯文哲當選
後，在台北市的政府架構和運行

機制上如何掌控」。
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香港文匯報訊 據《聯合晚報》及中央社報道，柯
文哲昨日被媒體問及對「九二共識」的看法時，未
有明確表態，但認為兩岸在務實交流中，「不太容
易擦槍走火」。柯文哲說，他不反對服貿，也不反
對貨貿，但他反對「黑箱」。若能當選，台北跟上
海城市論壇「馬照跑，舞照跳，繼續進行」，在互
相認識、互相尊重和互相合作的原則下，讓交流繼
續深化，這是他目前對兩岸關係的態度。
柯文哲說，大陸將是世界最大的經濟體，不管台

灣喜歡與否，都必須與之交流，但如何在交流中維
持主體性，才是真正的問題。
柯文哲又指，他尊重大陸對兩岸議題的看法，由

於習近平作風務實，對台灣也有相當程度的了解，
因此兩岸在互相了解基礎上，「不太容易擦槍走
火」。

柯文哲：若當選
滬台「馬照跑舞照跳」

香港文匯報訊 據東森新聞
雲及中央社報道，選戰進入最
後倒數，國民黨繼續「搶救勝
文大兵」，馬英九的大姐馬以
南、三姐馬冰如昨早一起陪同
連勝文妻子蔡依珊掃街拜票，
只是在市場內看到馬英九與病
逝的母親秦厚修合照，馬冰如
忍不住眼眶泛紅。
馬冰如說，想到媽媽，就
一定要讓連勝文勝選，台北
才有未來、才能成為更有國
際觀的城市，我們的下一代
才更有希望，這也是媽媽的
期許。

馬家姐妹憶亡母：
選連才有未來

香港文匯報訊 據中通社報道，今年「九合一」選舉參選總人數創
歷屆之最，包括「六都」市長、縣市長、議長等多項公職合併選
舉。有台灣網友發現，這次選舉竟有17位叫「永昌」的候選人，甚
至比若干小黨的提名參選人數還多。除了台北市的「陳永昌」，花
蓮縣平地原住民縣議員有個「孫永昌」，台中市第一選區有個「楊
永昌」，新北第五選區有「江永昌」，新北第七選區有「黃永
昌」。
台北市信義區永吉里長陳永昌說，雖然和鄰近松山區吉祥里的里

長同名，但因為里的範圍不大，所以不會被搞錯；但這次台北市長
選舉有個候選人叫陳永昌，就有里民問他「你怎麼跑去選市長
了？」他只好回答「沒有，我還是選里長」，十分有趣。

候選人撞名
「永昌」多達17個

■(左起)馬以南、蔡依珊及馬冰
如。 中央社

張志軍：關注「九合一」選情
重申「九二共識」屬兩岸基礎 台媒誤當對柯放話

清華大學台灣研究院
昨日在北京揭牌，

張志軍出席並致辭。會後
他被台媒追問是否關心台
灣選情時表示，「我們國
台辦同仁們都是一直在關
注台灣『九合一』選舉的
選情，但是結果要到周六

晚上才能出來，我們都期待着看這個結果。」

國台辦：從不評論特定候選人
張志軍表示，各界都希望兩岸關係繼續向前發展，不論

島內出現什麼樣的情況，台灣主流民意還是希望兩岸關係
繼續保持和平發展的勢頭，因為這種發展，通過過去6年
的實踐，給民眾帶來了實實在在的好處，使台海保持了和
平穩定，也給社會各界帶來了程度不同的利益，「這樣的
趨勢，我想不會有人去反對，想去逆轉。」 張志軍稱，
「所以我對兩岸關係發展的前景，我是樂觀的。」
在回答無黨籍台北市長候選人柯文哲是否與大陸有對話

基礎時，張志軍說，「上海和台北是一直保持良好的交流
合作關係，這個問題只能到選舉完了以後來看。」
有台媒問張志軍，大陸方面是否希望聽到柯文哲親自

承認「九二共識」？張志軍表示，「九二共識」是兩岸

關係的基礎，「希望所有的人都能認同九二共識，作為
兩岸和平發展的基礎，以確保兩岸關係繼續向前發
展。」
不過當天活動結束後，有台媒即報道指張志軍盼柯文哲
承認「九二共識」。對此，國台辦發言人馬曉光昨晚重申
張志軍日間談話內容，並向媒體澄清指，「我們從不對台
灣特定候選人發表評論」。

清華台研院成立 鄭立中任院長
另外，據中新社報道，清華大學台灣研究院由海協會常
務副會長鄭立中出任院長。張志軍表示，希望清華台研院
搭建好促進兩岸學術交流合作的平台，在工作中更加關注
兩岸民生、貼近島內實際；針對兩岸貿易投資便利化、產
業合作模式、中小企業與基層民眾交流等方面進行具有前
瞻性、引領性的研究，積極開展與台研究機構、業界、青
年等的交流與合作。
鄭立中表示，清華台灣研究所升格為台灣研究院後，將
主要圍繞理論深化、實踐創新、人才培養和制度建設等四
個方面進行工作，「力爭把研究院建設成服務國家對台工
作大局的中國特色新型智庫和高水平綜合性的台灣研究
院」。
據悉，清華台研院前身為1999年成立的清華大學台灣研

究所，前任所長為海協會原副會長劉震濤。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報

道）「九合一」地方選舉周六投票，國

台辦主任張志軍昨日在北京回應媒體提

問時表示，國台辦一直關注台灣選情；

他並強調對兩岸關係發展前景樂觀，而

兩岸關係和平發展的基礎是「九二共

識」。

■連勝文（前右2）昨日拜票期間，與小朋友親切互動。 中央社 ■柯文哲（前右）昨日前往艋舺商圈拜票，有民眾冷漠以對。 中央社

香港文匯報訊 據中央社及中通社報道，鴻海董事長
郭台銘前日親到台中力挺市長胡志強，並承諾擴大投資
後，民進黨台中市長候選人林佳龍昨早宣佈辭去「立
委」職務，全力衝刺競選。競逐連任的胡志強表示，林
初選通過時就該辭職，在選前不到一周辭去「立委」，
會被外界認為選情告急。有國民黨籍台中市議員則批評
林佳龍此舉是「矯情騙票」。

胡志強：初選通過就該辭
林佳龍昨早聯同民進黨彰化縣長候選人魏明谷與南投
縣長候選人李文忠召開記者會，除了力推台中、彰化、
南投共同生活圈的政見外，林佳龍和魏明谷也宣佈，立
即辭去「立委」職務，全力衝刺競選。
林佳龍說，爭取的不是縣市長的席次，而是中台灣發
展的一席之地，爭取讓中彰投三縣市全力執政。
對於林佳龍、魏明谷辭「立委」拚選舉，胡志強競選

總部表示尊重有關決定。胡志強則表示，林佳龍早就應
該辭「立委」，初選通過時就該辭去職務，在選前不到
一周辭去「立委」，會被外界認為選情告急。
國民黨彰化縣長候選人林滄敏則表示，尊重自己對選

民的誠信，不會輕言辭職。林滄敏指出，選上縣長，
「立委」職務就自動失效了，質疑哪需要趕在選前幾天

辭職。
國民黨爭取連任的台中市議員洪嘉鴻、李中及10多名里

長昨日開記者會，批評林佳龍是因選情緊繃才趕緊辭「立
委」，看似破釜沉舟、下定決心，但明顯就是「選前分贓、
矯情騙票」，企圖擾亂市長選情，並稱林「未來絕對不可
能專心擔任台中市長」，呼籲市民不要被騙。

■胡志強接受媒體採訪。 中央社 ■蔡英文(左2)指事前不知林佳龍(右2)辭職。 中央社

林佳龍辭「立委」藍斥矯情騙票
■張志軍（左）和鄭立中共同揭牌。 中央社
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